

Link: <https://www.soldepando.com/la-pandemia-se-vuelve-epidemia/>

Data: agosto 1, 2023 | 20:06

AL CONCLUIR LA EMERGENCIA SANITARIA | EL 75% DE LOS CASOS SE CONCENTRÓ EN EL MUNICIPIO DE COBUJA. EL 14% DE LA POBLACIÓN DEPARTAMENTAL CONTRAJÓ EL CORONAVIRUS Y EL ÍNDICE DE MORTALIDAD FUE DEL 0,32%. DESDE EL 1 DE AGOSTO ES OTRA ENFERMEDAD RESPIRATORIA AGUDA MÁS JUNTO A LA GRIPE, LA INFLUENZA, LA NEUMONÍA Y EL ASMA. LA PANDEMIA SE VUELVE EPIDEMIA...

COVID: PANDO REGISTRÓ 15.110 CASOS Y 360 FALLECIDOS



Durante las primeras semanas de la Pandemia, en 2020, los médicos y trabajadores de Salud vencieron la precariedad del sistema sanitario con encomiable voluntad. | Foto archivo Sol de Pando

Para lectura en móvil usar pantalla horizontal |

© REDACCIÓN SOL DE PANDO EN COBUJA

El 31 de julio concluyó en Bolivia la Emergencia Sanitaria ante la pandemia del coronavirus covid-19, y a partir del 1 de agosto esta enfermedad pasa a ser una nueva epidemia común junto a las tradicionales enfermedades respiratorias conocidas. En Pando el ciclo pandémico concluyó con un total acumulado de 15.110 casos positivos atendidos y 360 fallecidos, según cifras oficiales obtenidas por Sol de Pando en registros del Servicio Departamental de Salud (Sedes).

La pandemia se manifestó por primera vez en la ciudad de Cobija el 18 de marzo de 2020, con la aparición del "paciente cero" que falleció exactamente un mes después, el 18 de abril de ese año.

El segundo fallecimiento se registró el 3 de junio de 2020, también en Cobija, con 14 pacientes positivos; pero pronto el índice de mortalidad se disparó a 12 muertes registradas abruptamente el 21 de junio, en pleno invierno, y el 31 de julio ya habían fallecido 124 pacientes entre un total de 1.419 casos positivos acumulados. El primer año de la pandemia concluyó con 2.610 casos confirmados y 167 decesos, registrados el 31 de diciembre de 2020.

Pese a que el sistema público de salud dispuso un área de aislamiento centinela en el hospital de segundo nivel Roberto Galindo Terán, la crisis sanitaria rebasó las medidas de bioseguridad exigiendo una infraestructura laboratorial y equipamiento con respiradores y salas de terapia intensiva, lo cual obligó a acelerar la conclusión del hospital de tercer nivel Hernán Mesutti Ribera.

Durante la gestión 2021, los índices de infección y letalidad de incrementaron exponencialmente en una segunda ola del coronavirus. Al 31 de julio de ese año, se acumularon 6.764 casos positivos, de los cuales 5.081 surgieron en Cobija y los restantes 1.683 casos en los otros 14 municipios, además de 320 muertes, casi todas registradas en Cobija y algunas en Porvenir. En octubre del mismo año, ante la arremetida de la tercera ola, se inició la campaña de vacunación anti-covid, con 85.000 dosis aplicadas en el Departamento. La campaña de inmunización dio resultado casi inmediato, desacelerando especialmente la letalidad; aunque los contagios se mantuvieron altos. Ese año concluyó con 8.385 casos positivos y 328 fallecidos, al 31 de diciembre de 2021.

En el primer semestre del año 2022 estalló la cuarta ola de la pandemia incrementando la acumulación de casos positivos a 13.044 pacientes internados al 31 de julio de ese año, y una letalidad de 354 fallecidos registrados hasta esa fecha. La quinta ola estalló en el segundo semestre y el año concluyó con 14.751 casos positivos acumulados y 358 fallecidos, al 31 de diciembre de 2021.



Las cifras finales de la Emergencia Sanitaria

En este año 2023 se registraron las dos últimas muertes de toda la pandemia, producidas ambas el 14 de enero en la ciudad de Cobija, tras estallar la sexta ola que dejó 15.033 casos acumulados hasta ese primer mes del año. A partir de entonces, la mortalidad se detuvo en 360 decesos registrados por el Sedes-Pando. Sin embargo, los índices de contagio continuaron subiendo. En febrero se registró un acumulado de 15.046 casos positivos, en marzo 15.063, en abril 15.079, en mayo 15.083, en junio 15.095 y en julio 15.110 casos acumulados, con lo cual concluyó la Emergencia Sanitaria que obligaba al uso inexcusable de barbijos en espacios públicos, el distanciamiento social y la vacunación obligatoria, entre otras medidas de bioseguridad recomendadas por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

En el balance final, los 15.110 casos atendidos durante la Emergencia Sanitaria representan el 14% de la población que contrajo el coronavirus en el departamento de Pando, tomando en cuenta una población estimada actualmente en 110.000 habitantes. Este índice es mayor al promedio nacional que alcanzó el 10% con 1'200.000 casos positivos en todo el país, según cifra oficial del Ministerio de Salud, sobre una población total estimada actualmente en 12'000.000 de habitantes. El índice de mortalidad llegó en Pando al 0,32% y en escala nacional al 0,18%.

Durante el periodo epidemiológico que, en Pando, abarcó desde el 18 de marzo de 2020 al 31 de julio de 2023, entre los 15 municipios del departamento la capital Cobija concentró la mayor prevalencia de contagios, con un 75% del total de los 15.110 casos positivos acumulados, mientras el 25% quedó distribuido entre los demás 14 municipios. La relación detallada es la siguiente:



De pandemia a epidemia común

A partir de este 1 de agosto, la pandemia pasa a categoría de epidemia. El Gobierno nacional ha dispuesto el inicio de un periodo Alerta Epidemiológica, en lugar de la fenecida Emergencia Sanitaria, situación que implica una flexibilización que sin embargo no deja sin efecto medidas de bioseguridad anti-covid (como el uso de barbijos) que seguirán siendo obligatorias en hospitales y otros establecimientos de salud, tanto para el personal médico como para pacientes. Las medidas de higiene también seguirán siendo obligatorias en establecimientos educativos.

De acuerdo al Reglamento Sanitario Internacional de la OMS, en este nuevo periodo el coronavirus covid-19 deja de ser un Evento de Salud Pública de Importancia Internacional (ESPII) y pasa a ser un Evento de Salud Pública de Importancia Nacional (ESPIN), ya que es un problema de salud establecido y persistente.

El Programa Nacional de Enfermedades Infectocontagiosas está a cargo de las enfermedades respiratorias agudas, entre las que

ahora figura el coronavirus covid-19, como una epidemia latente junto a la gripe común, la influenza, la neumonía y el asma.

LINKS RELACIONADOS

- [VELOZ INCREMENTO DE CONTAGIOS EN PANDO](#)
- [BRASIL: LA FASE INFERNAL DEL CORONAVIRUS](#)
- [¿POR QUÉ ENCAPSULA A COBIJA GATTY RIBEIRO ?](#)
- [TRÁGICO Y ABSOLUTO COLAPSO EN EL BENI](#)
- [EL MIEDO SE APODERA DE COBIJA](#)
- [HORA CRUCIAL DEL DISTANCIAMIENTO SOCIAL](#)
- [SE ENCAPSULA LA CIUDAD MÁS INDÍGENA DEL BRASIL](#)
- [SE CORROMPE LA BIO-SEGURIDAD EN LATINOAMÉRICA](#)
- [PANDO EXIGE DOTACIÓN DE PRUEBAS RÁPIDAS](#)
- [PANDO SALE DE LA CUARENTENA PERO SE ENCAPSULA](#)
- [PUERTO EVO MORALES ESTÁ ENCAPSULADO](#)
- [30 MÉDICOS Y ENFERMERAS TRATARON AL PACIENTE CERO](#)
- [FALLECIÓ EL PACIENTE CERO DE PANDO](#)
- [NUEVO CASO EN COBIJA Y OTRA MUERTE EN PLÁCIDO DE CASTRO](#)
- [UN MUERTO EN EL ACRE CERCA A PUERTO EVO](#)
- [PANDO AMPLÍA CUARENTENA INCREMENTANDO TEST'S](#)
- [PANDO MANTIENE A RAYA AL CORONAVIRUS](#)
- [EL COVID-19 LLEGÓ AL ACRE, SE ACERCA A PANDO](#)
- [ORURO: EL DÍA EN QUE LA TIERRA PARÓ](#)
- [PANDO SIN HOSPITAL ANTE EL CORONAVIRUS](#)
- [EL CORONAVIRUS LLEGÓ A BOLIVIA DESDE ITALIA](#)
- [CORONAVIRUS LLEGÓ AL PERÚ ANTES QUE A BOLIVIA](#)
- [CRISIS MUNDIAL DE BARBIJOS POR EL CORONAVIRUS](#)
- [EL CORONAVIRUS PARALIZA AL PLANETA](#)

